
Cérémonie de Jumelage avec la commune de
Saint Étienne de Crossey, le 19 mars 2022
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L’ÉDITO N°5

Mes chers amis,

Si la situation sanitaire semble sous contrôle 
après 2 années terribles pour nous toutes et 

tous, c’est maintenant, le contexte international qui 
préoccupe la planète avec le retour de la guerre sur 
notre vieux continent européen.

Des images terribles et des drames humains 
impardonnables et inqualifiables sur la population 
civile.

Nous apportons à notre niveau, notre total soutien 
à la population Ukrainienne.

En France, nous venons d’élire notre Président de 
la République pour les 5 prochaines années. Ce 
dernier reste le même, avec toutefois, des pouvoirs 
plus limités suite aux derniers résultats enregistrés 
aux élections législatives en donnant une majorité 
relative et non plus absolue à ce dernier.

A Chambaron sur Morge ces 6 premiers mois de 
l’année ont été riches et intenses, en feuilletant 
ce BM vous pourrez le découvrir par vous-même, 
mais je tiens à m’arrêter sur 2 ou 3 points.

En premier, notre budget 2022, ce dernier voté à 
l’unanimité.

Malgré les difficultés à se projeter sur certains postes 
de dépenses de fonctionnement, essentiellement 
les fluides électricité, gaz, carburants et des 
augmentations déjà conséquentes, nous avons 
pris la décision DE NE PAS AUGMENTER LA 
PART COMMUNALE DES IMPÔTS LOCAUX pour 
absorber ces différentes augmentations.

L’Etat ayant procédé à une revalorisation nationale 
des bases locatives de 3,4%, entraînant de surcroît 
une réelle augmentation sur notre feuille d’impôt.

Une remarque toute significative, la part des 
compensations distribuées par l’Etat aux 
communes (ex taxe habitation) est aujourd’hui 
supérieure à la part des recettes propres décidées 
par les communes.

Cela signifie, que par le biais des nombreuses et 
diverses compensations versées par l’Etat aux 

communes, celui-ci maîtrise de plus en plus les 
budgets communaux, rendus de moins en moins 
indépendants pour les communes.

Ma réflexion amène la question suiante : « Que se 
passera -t-il si demain l’Etat décide au fil du temps 
de réduire ou stopper toutes ces compensations ?»

Autre point les travaux, et en particulier, l’atelier 
Municipal. Il sort enfin de terre, non sans mal car 
nous avons dû renégocier certains lots dont le prix 
des matériaux (acier par exemple) flambait, afin 
de maintenir un coût final raisonnable malgré une 
augmentation par rapport au marché initial.

Un dossier important sur la mobilité réalisé en 
collaboration avec le service mobilité de RLV et la 
SNCF que je remercie, permet de mettre en valeur 
l’existence de moyens alternatifs à la voiture pour 
rejoindre Riom et Clermont- Ferrand. 

A l’heure de la transition écologique, de l’envolée 
du prix des carburants, ce dossier est plus que 
d’actualité.

Enfin, la sécurité, compétence devenue très 
complexe à mettre en place sur une commune, 
et, plus précisément, sur les difficultés pour lutter 
contre la vitesse excessive des véhicules traversant 
au quotidien nos bourgs.

La remise du Label national « VILLE PRUDENTE » 
à notre commune, par l’association de la prévention 
routière reconnue pour ses compétences, vient, 
récompenser toutes les réflexions de la commission 
communale et les travaux entrepris sur nos bourgs 
pour lutter contre ce danger. 

Même, si l’unique et véritable solution sur ce sujet, 
est le retour à une prise de conscience et au 
civisme des conducteurs que nous sommes.

Enfin l’été approche, synonyme de vacances, 
mais aussi de RDV festifs et conviviaux sur notre 
commune. En plus des manifestations organisées 
par nos excellentes et nombreuses associations, je 
vous donne RDV :

-Le mercredi 13 juillet à 19h à Cellule, et à 20h à La 
Moutade pour célébrer notre fête nationale.

- Le Samedi 23 juillet à 18h30 à Cellule pour le 
festival de Gannat et le retour des groupes venus 
des 4 coins du monde cette année et pour la 
première fois nous accueillerons l’INDE, spectacle 
haut en couleurs et ô combien exceptionnel.

Je ne terminerai pas cet édito sans apporter mes 
chaleureuses félicitations à notre CMJ pour :

• Le premier prix départemental du civisme 
décerné par l’association de l’ordre du mérite 
nationale, devant de nombreux officiels, suite à 
l’opération de soutien en direction des enfants 
de la Vésubie.

• Pour l’organisation et le succès du marché 
nocturne. 

Mes chers amis toute l’équipe est à votre 
disposition, et n’a qu’un seul but, à savoir, servir 
au mieux l’intérêt général afin d’améliorer le mieux 
vivre ensemble sur Chambaron sur Morge, malgré 
une société qui tend à devenir de plus en plus 
«nombriliste ».

Nous vous souhaitons à toutes et tous de passer un 
très bel été et vous remercions pour votre confiance 

Bien cordialement

Philippe GAILLARD pour l’équipe municipale 

AGENDA
Cérémonie du 13 juillet

Rendez-vous à 19h à Cellule et 
à 20h à La Moutade



CELLULE : 04 73 97 21 74 LA MOUTADE : 04 73 97 20 43

Matin Après-midi Matin Après-midi

LUNDI fermée 14h00 - 18h30 8h30 - 12h30 fermée

MARDI 8h30 - 12h30 fermée fermée 14h00 - 18h00

MERCREDI fermée 13h30 - 16h00 8h30 - 12h30 fermée

JEUDI 8h30 - 12h30 fermée fermée 16h30 - 18h00

VENDREDI 8h30 - 12h30 fermée fermée fermée
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VIE PRATIQUE

Services administratifs :

Isabelle DUCHATEL
Christelle SANTANGELO

Services techniques :
Juan ROYNE CONTRERAS

David BOUTY
Denis VEXENAT

Laurent BATSÈRE

Services écoles :
Nathalie BERNIER

Catherine BEN BRAHIM
Agnès MARTIN

Nadège ESPINASSE 

Service animation :

Mathieu BOUQUET

Pompiers
S.A.M.U.

Urgence - 18 ou 112
Urgence - 15

ENEDIS (ERDF)
RLV (R’Cobus) 
Gendarmerie Combronde 
Gendarmerie d’Aigueperse

09 69 32 18 11
09 73 38 08 09 
04 73 97 10 05
04 73 63 60 12

SEMERAP (eau potable) 
Trésor Public
Sous-préfecture de Riom
GRDF (dépannage)

04 73 15 38 38 
04 73 64 49 40
04 73 64 65 00
09 69 36 35 34

Assemblée nationale - Députée circonscription
Sénat - Sénateur du Puy de Dôme
Préfecture Puy de Dôme
Sous-préfecture Riom - Sous-préfet

Christine Pires-Beaune
Jacques-Bernard Magner / Jean-Marc Boyer / Éric Gold
Philippe Chopin
Olivier Maurel

Conseil régional Rhône Alpes Auvergne - Président
Conseil départemental du Puy de Dôme - Président
Conseil départemental Puy de Dôme - Conseiller local
Communauté d’agglomération - Président
Communauté d’agglomération - Représentants

Laurent Wauquiez
Lionel Chauvin
Jean-Philippe Perret / Stéphanie Flori-Dutour
Frédéric Bonnichon
Philippe Gaillard

Mairie déléguée de Cellule
3 place de La Résistance

04 73 97 21 74

Mairie déléguée de La Moutade
5 place de l’Église

04 73 97 20 43

Mairie de Chambaron sur Morge
5 place de l’église - La Moutade
63200 Chambaron sur Morge

 contact@mairiechambaronsurmorge.fr
https://mairiechambaronsurmorge.fr
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NUMÉROS UTILES

NOS REPRÉSENTANTS NATIONAUX, RÉGIONAUX ET DÉPARTEMENTAUX
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Après 2021 année compliquée, maintenant 2022 pointe son 
nez avec ses lots de ruptures d’approvisionnement dans 
beaucoup de marchés publics. Par voie de conséquence, 
les augmentations démesurées incontrôlables que chacun 
d’entre nous vivons en permanence, perturbent nos décisions 
quotidiennement dans les lancements de nos projets.

 » Atelier communAl 
Malgré les renégociations permanentes, il est difficile  
pour les entreprises de maintenir les prix qu’une 
collectivité ne peut en aucun cas subir en permanence. 
En perpétuelle discussion, les entreprises retenues, 
stockent les matériaux voire même les remplacent pour 
rester au plus près des coûts annoncés dans les appels 
d’offre. Dans le timing, notre atelier devrait sortir de terre 
au plus tôt à partir de mai 2022.

Pour rappel, l’avant-projet définitif du cabinet architecte 
Morpho a été validé en novembre 2020. Ce bâtiment a été 
conçu dans une démarche de qualité environnementale 
avec l’objectif de minimiser les consommations 
énergétiques, de maîtriser les coûts d’exploitation. Le 
bois a été privilégié ainsi que la paille pour isolation dans 
sa réalisation. Des systèmes de récupération des eaux 
pluviales ont été intégrés. 

En mars, le permis de construire a été accordé. L’étude de 
sol ainsi que son rapport ont été réalisés par l’entreprise 
Sol Solution. Le cabinet Qualiconsult pour les contrôles 
techniques et de coordination sécurité est intervenu sur 
cette fin du mois d’août. 

Après renégociation, le coût global du projet est à 
505  000  € T.T.C. dont 2 500 € d’étude de sol, 6150 € 
bureau d’étude et de coordination SPS et 32 600 € 
d’architecte. Les subventions ont été validées par les 
organismes à hauteur de 80% du prix H.T.

 » Boulodrome

Le laps de temps qui permet au terrain de se compacter 
avant de mettre le sable propice au jeu de boule est en 
train de s’écouler. Les bénévoles de l’association en plein 
travail de peinture sur les mats de l’éclairage vont bientôt 
les poser sur les plots réalisés par leurs soins à l’automne 
et mettre les rondins autour de celui-ci. 

Pour rappel : l’implantation du boulodrome d’une surface 
de 2800 m² a été réalisée sur l’aire de Lachamp à la 
Moutade, toute désignée pour ce genre de manifestation 
plus propice à la pratique sportive et donc pour un usage 
tout à fait différent. Le projet a été construit avec la 
participation active des bénévoles de l’association « du 
Carreau du Fort » tant au niveau financier que de la mise 
en place de cette nouvelle structure. 

Le coût de l’opération est de 41 400 € TTC dont 3 200 € 
de rondins et poteaux avec une subvention principale de 
la Région et autre de 27 074 € soit 14 326 € à la charge de 
la commune qui récupère la TVA qui devrait être de 6 817 
€. Il faut noter et apprécier la participation financière 
pour 7 500 € de L’association du Carreau du Fort. 

 » HAie BocAgère sur l’Aire de lAcHAmp

La zone de 
Lachamp, le 05 
mars a réuni plus 
de 40 personnes 
qui au travers 
des associations, 
des membres 
du conseil 
municipal et des 
administrés se 
sont retrouvées 
pour  réaliser la plantation de 270 arbustes. 

 Très belle démonstration de solidarité et d’efficacité 
conclue dans la bonne humeur et un repas préparé 
solidairement.

 » mur du cimetière de cellule

En novembre l’Etat nous a accordé la subvention pour le 
mur du cimetière. Ce mur du cimetière qui sur la partie 
EST en très mauvais état, pourra maintenant être réalisé 
sur l’année 2022 pour le consolider sur une longueur de 

35 mètres. Le coût de l’opération s’élève à 15 600 € TTC.  

 » rue des peupliers - ligne moyenne tension

Pour des raisons de sécurité et de renforcement, Le 
syndicat d’électricité SIEG a décidé d’enterrer la ligne 
moyenne tension qui démarre dans la rue des Peupliers 
quartier Champ Mallet pour passer au travers des 
propriétés. Cette ligne moyenne tension sera enterrée en 
passant par le bord du chemin des 
jardins à partir d’un transformateur 
installé dans la parcelle publique à 
l’angle de la rue des Peupliers et 
du ruisseau le Champ Laffont. 

Cette opération devrait être 
réalisée sur le premier trimestre 
2022. Les propriétaires concernés 
ont été ou seront contactés par 
Eiffage qui réalisera les travaux. 
Complètement à la charge 
financière et responsabilité du 
SIEG, la commune profitera de 
l’opportunité pour faire enterrer 
le réseau électrique et téléphone sur la longueur de la 
rue des Peupliers. Seuls les candélabres et le réseau 
téléphonique seront à la charge de la commune pour un 
coût de 20 130 € après subvention de 50%. 

 » le désHerBAge pour mAîtriser et Accepter 
l’HerBe sur le domAine puBlic

En plus de l’entretien des bâtiments et des écoles, le 
nettoyage des places et des monuments, la pose de la 
signalisation verticale et l’entretien de la voirie (nids de 
poule, trottoirs, caniveaux, etc.), les 4 agents communaux 
entretiennent de façon précise : 19 kms de voirie et 
l’équivalent de 7 hectares d’espaces verts publics 
répartis sur les quatre hameaux. La communion entre les 
surfaces à traiter et le nombre d’employés communaux, 
la fréquence de passage est toutes les 4 semaines. 

TRAVAUX
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Sans oublier à partir de 
cette nouvelle année 
l’interdiction de produits 
phytosanitaires dans 
les cimetières donc 
une nouvelle opération 
manuelle à ajouter à 
nos programmes. 

Sur notre commune, 
le désherbage manuel 
gourmand en main 
d’œuvre donne une 
fréquence de passage 
toutes les 4 semaines. 

Même en faisant 
intervenir des groupes 
extérieurs à coût zéro 
sur des périodes 
courtes non maîtrisables, il faut absolument que les 
particuliers soient citoyens et participent. Cela passe 
par de la solidarité et de l’entraide, notamment auprès 
de résidents âgés. Chacun a un rôle à jouer; les trottoirs 
doivent être maintenus propres par les habitants des 
propriétés riveraines des voies publiques.  

 » emBellissement

La commune continue de se colorer au fur et à mesure 
des saisons. Cet hiver, les employés communaux 
se sont lancés dans de nouveaux programmes 
d’embellissements, afin d’apporter une touche colorée 
devant l’entrée des salles les Ecuries. Cette plantation a 
été disposée pour offrir des couleurs chatoyantes après 
les derniers jours de froid. Un lieu particulier  puisque les 
jeunes mariés en sortant, longent ces parterres pétillants 
sur la vue attrayante des monts Dôme pour des prises 
photographiques pour un merveilleux souvenir.

Une opération identique a été réalisée au Clos Lachamp 
à la demande des résidents. 

Malheureusement trois jours plus tard il manquait un 
certain nombre de plants volés par des personnes 
malveillantes peu scrupuleuses. 

Sur les trottoirs,  un appel à la citoyenneté est lancé qui 
demande aux propriétaires d’animaux de respecter leurs 
obligations en matière de déjections canines.

 » stAde Angel recH - sécurisAtion

Des poteaux ont été installés tout autour de l’aire 
de jeux du stade Angel Rech pour empêcher les 
véhicules de pénétrer dans cette enceinte. 

Le chantier jeunes des vacances de printemps 
a permis de peindre cette cinquantaine de 
poteaux. Merci aux jeunes artistes !!!

 » cHemin - mAtinée du sAmedi 28 mAi

Avec la participation de plusieurs administrés, 
des agriculteurs de la commune ainsi que 
des élus, la matinée du samedi 28 mai était 
consacrée à l’entretien des chemins du village.

Plus de 250 tonnes de matériaux ont été étalées 
afin d’améliorer les cheminements champêtres 
de la commune.

Afin de rendre plus efficace le travail et ainsi 
de soulager les participants, l’entreprise se 
mécanise de plus en plus  grâce à des engins de 
BTP permettant d’effectuer un volume de travail 
plus important tout en apportant un confort de 
travail aux administrés.

TRAVAUX
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FINANCES

 » exercice 2021

Dans notre précédent bulletin municipal, nous n’avions 
pas pu indiquer le résultat final de la gestion 2021 car 
l’exercice n’était pas clôturé et le Compte Administratif 
n’avait pas été validé par le Conseil Municipal. C’est 
aujourd’hui chose faite. 

Le montant total des dépenses réelles de fonctionnement 
s’est élevé à 876 359 € alors que les recettes de 
fonctionnement ont atteint 999 196 €.

Ceci nous permet de dégager une épargne brute de 
122 837 € et une Capacité d ‘Autofinancement nette de 
13 218 €.

Ce résultat a été obtenu dans un contexte de crise 
sanitaire que chacun connaît, contexte peu propice 
à la sérénité des finances publiques. En effet, tandis 
que nous maîtrisions les dépenses en conservant 
les services offerts par notre commune, les recettes 
étaient plus difficilement cadencées que les années 
précédentes. 

Bien que ce résultat soit faible, fragile et dépendant 
du contexte économique national, il permet à notre 
commune de se situer très correctement par rapport 

aux différents indicateurs des finances publiques. C’est 
ainsi que notre épargne brute est d’environ 13 %, le 
seuil d’alerte national étant à 7 % et que notre capacité 
de désendettement est d’environ 10 ans, le seuil d’alerte 
national étant à 12 ans.

 » investissement 2021

L’année 2021 n’aura pas permis à notre principal projet, 
l’atelier municipal, de se concrétiser sur le terrain. Les 
retards cumulés liés à l’allongement des délais pour 
obtenir les subventions, à l’augmentation des prix 
nécessitant des négociations longues et délicates 
pour obtenir les meilleures offres et à la disponibilité 
des entreprises, nous ont conduits à décaler cette 

réalisation à 2022.

Par contre, nous avons notamment pu réaliser les 
espaces jeux à Cellule et le boulodrome sur l’espace de 
Lachamp , ce dernier projet étant réalisé avec une forte 
participation de l’association « Le Carreau du Fort ».

Le bilan de l’année 2021 fait donc apparaître une part 
importante de restes à réaliser en 2022.

 » Budget primitif 2022

Le BP 2022 a été voté, à l’unanimité, lors de la 
séance du Conseil Municipal du 11 avril 2022.

Alors que nous pensions que la crise sanitaire était 
derrière nous, nous devons affronter une nouvelle crise 
liée à la guerre en Ukraine et ses conséquences sur 
l’économie. 

C’est ainsi que nous voyons les prix augmenter 
fortement et particulièrement les tarifs de l’énergie , des 
carburants ou des produits alimentaires , touchant tous 
les foyers. 

Les dépenses communales ne sont pas épargnées 
avec notamment une forte augmentation du coût 
de l’éclairage public ou du chauffage des salles 
communales. 

Cette inflation, que nous ne connaissions plus depuis 
des dizaines d’années, a conduit l’État à revaloriser 
de 3,4 % les bases locatives à partir desquelles sont 
calculées les taxes locales. 

Dans ces circonstances, le Conseil Municipal, sur 
proposition de la commission finances, a décidé de ne 
pas augmenter les taux des taxes sur le foncier bâti et 
sur le foncier non bâti qui sont les deux seuls taux votés 
par notre assemblée depuis la disparition de la taxe 
d’habitation. 

Le produit de cette taxe d’habitation est compensé, 
comme sur le budget 2021, par la part départementale 
de la taxe foncière sur les propriétés bâties, taxe 
départementale qui a disparu en 2021.

Nous avons également fait le choix de maintenir 
l’ensemble des services existants sur notre commune, 
services qui contribuent à notre qualité de vie et au bien 
vivre ensemble, éléments essentiels dans ce contexte 
angoissant. 

C’est ainsi que les subventions aux associations 
retrouvent leur niveau précédant la crise sanitaire, 
facilitant le retour des activités indispensables au 
développement du lien social. 
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FINANCES

 » investissement 2022 (suite)
Malgré les difficultés et un contexte économique tendu, nous tenons à 
poursuivre l’amélioration de nos infrastructures et du cadre de vie des 
Chambaronnais. Le budget primitif investissement 2022 est ainsi supérieur 
à celui de 2021. 

L’année 2022 sera essentiellement consacrée à la réalisation de l’atelier 
municipal dont les travaux ont débuté en avril. Cet investissement 
conséquent pour notre commune représente plus de 480 000 € et peut 
voir le jour grâce aux subventions obtenues à hauteur de 60 % du montant 
HT du projet. 

Nous avons également déposé un dossier de demandes de subventions 
important pour l’avenir, concernant la réalisation  d’un centre de loisirs. 
Nous sollicitons 80 % d’aides pour cet équipement qui devrait nous 
permettre d’accueillir les enfants et les adolescents dans de très bonnes 
conditions. Bien entendu, la réalisation de ce centre de loisirs sera 
concrétisée uniquement si nous obtenons les financements souhaités.

 » lABel nAtionAl « ville prudente »
Le 28 février à la Mairie de Cellule, les membres de la commission sécurité 
accompagnés de nombreux élus du Conseil Municipal ont reçu une délégation de 
la Prévention Routière représentée par  messieurs Thierry Naël et Didier Rival pour 
la remise du label « Ville Prudente ». Tout au long de l’année, la Prévention Routière 
a mené une enquête sur la sécurité routière dans notre commune et lors d’un audit 
a demandé à la commission, quelles étaient les améliorations mises en place pour 
limiter l’insécurité routière. « Nous avons remarqué que votre commune était très 
sensible aux aménagements des zones dangereuses, à la diminution de la vitesse 
dans les centres bourgs et à la lutte contre le stationnement dangereux », a fait 
remarquer Thierry Naël. 

L’objectif de ce label est de mettre en avant les communes les plus exemplaires 
en matière de sécurité et de prévention routières. Une récompense qui illustre le 
dynamisme de la commune et la volonté des élus de protéger tous les usagers de 
la voie publique de la commune.

Cette distinction et l’obtention d’un cœur pour la commune viennent mettre en 
lumière les nombreuses actions menées depuis des années en faveur de la sécurité 
des piétons, cyclistes ainsi que des automobilistes. Ces actions se matérialisent 
notamment par la création de passages surélevés et de passage de courtoisie; la 
sécurisation des abords des écoles et lieux fréquentés par des enfants;  la création 
de plusieurs cheminement piéton; ou encore la mise en agglomération de certaines 
portions de voirie avec une limitation à 30 km/h afin d’en diminuer la vitesse.

SÉCURITÉ
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PARTICIPATION CITOYENNE

Le premier trimestre 2022 a été relativement calme.

Quelques infractions ont été constatées en début du mois de 
mars. Enjambement de clôtures ou de portails afin de pénétrer 
dans les jardins et fouille des véhicules garés dans la cour ou les 
allées et laissés souvent ouverts par leur propriétaire.

• 5 infractions ont été commises de nuit sur un week-end à 
Pontmort.

• 1 Bris de vitre salle Paul Gaillard 

Le démarchage à domicile est souvent utilisé pour pénétrer au 
sein des habitations,

Attention à ce genre de visite. Panneau pocket vous tient informé 
des démarchages autorisés par la mairie. Nous vous conseillons 
de ne pas signer hâtivement des documents et surtout de ne 
consentir aucun règlement de quelque nature que ce soit. Vous 
pouvez prétendre souhaiter un délai de réflexion.

MOBILITE

HAlte ferroviAire, un périmètre identifié

Pontmort bourg de Chambaron sur Morge, une halte ferroviaire avec des trains qui 
s’arrêtent à toutes les heures de fortes fréquences que beaucoup de communes 
voisines peuvent envier. Un axe de mobilité privilégié pour atteindre Riom, Clermont 
Ferrand et la Pardieu et dans l’autre sens Gannat, Montluçon, un lieu de rendez vous 
quotidien pour la plupart des voyageurs qui vont travailler ou  se rendent dans les 
collèges ou lycées. A chaque terminal, des transports en commun vous attendent ou 
des lieux sécurisés pour garer les vélos.

Dans son Plan local d’urbanisme PLU, la commune en concertation avec Riom Limagne 
et Volcans, a identifié la halte ferroviaire comme étant un périmètre faisant l’objet d’une 
orientation d’aménagement et de programmation. De l’extérieur, on peut définir cette 
halte ferroviaire comme un équipement mobilité de proximité, c’est-à-dire qu’il ancre 
ses actions et ses directions pour s’étendre sur tout le territoire de l’agglomération 
Clermontoise. En tenant compte autant que possible des besoins spécifiques des 
habitants, et avec la préoccupation de créer à la fois de la cohésion sur tout le territoire. 
La halte ferroviaire propose une offre de mobilité relativement attractive.  

Celle-ci, située sur un axe fréquenté, peut aussi être destinée à l’accueil d’une zone 
d’activité économique communautaire dans le but d’étendre son économie déjà 
implantée à cet endroit. 

Vous trouverez ci-dessous tous les horaires possibles des arrêts à la halte ferroviaire 
de Pontmort pour la période allant du 10 juillet au 10 décembre 2022  concernant la 
ligne (Vallon-en-Sully) - Montluçon - Saint-Éloys - Gannat - Clermont-Ferrand.

 Horaires des trains au départ de Pontmort pour Clermont-Ferrand :

• 07h06 Pontmort  du lundi au vendredi
• 07h24 Pontmort   du lundi au samedi
• 16h35 Pontmort  tous les jours
• 18h25 Pontmort  tous les jours, sauf les samedis
• 18h59 Pontmort  du lundi au vendredi

 
Horaires des trains à l’arrivée de Pontmort en provenance de Clermont-Ferrand, direction 
Gannat/Montluçon

• 14h07 Pontmort  tous les jours
• 17h08 Pontmort tous les jours, sauf le samedi
• 17h34 Pontmort  du lundi au vendredi
• 18h04 Pontmort  du lundi au samedi
• 18h38 Pontmort  du lundi au vendredi
• 19h29 Pontmort du lundi au vendredi, dimanche et jours de fêtes
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MOBILITE
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ECOLES - SERVICES PÉRISCOLAIRES  

Cette période de janvier à avril 2022 fut laborieuse : le 
COVID et autres virus ont sévi jusqu’à l’arrivée des 
vacances de printemps et entrainé de multiples absences. 

Cependant nos jeunes écoliers ont poursuivi leur 
apprentissage et ont pu bénéficier de la mise en œuvre 
de projets pédagogiques en lien avec la municipalité . 

Ainsi les 28 mars et 12 avril  2022 ont été respectivement 
installés sur chacun des sites de nos écoles un hôtel à 
insectes  et des composteurs pédagogiques  .

 » Hôtel à insectes

Les hôtels à insectes  fabriqués par un administré   habitant  
le bourg de Pontmort  ont été positionnés à côté de l’école  
Marius Pourtier à Cellule pour les enfants  de primaire et 
dans la cour du Domaine à La Moutade  pour les enfants 
de maternelle . Ils permettront aux élèves de découvrir 
la vie des insectes et de les initier à prendre en compte 
leurs besoins. Chaque hôtel  constitue une participation 
à la protection  de la nature et au développement de la  
biodiversité .

Ces hôtels à insectes ont été remis aux écoles samedi 28 
mars 2022  par le CMJ ( conseil municipal des jeunes) 
en présence de Mr le Maire montrant ainsi le lien citoyen 
unissant les « générations » de jeunes .

 » composteurs pédAgogiques

Les composteurs pédagogiques ont été donnés par le 
SBA. Deux animateurs ont consacré une journée ( le 
12 avril ) sur nos écoles pour initier enfants et agents 
municipaux au compostage pédagogique. Les enfants, y 
compris nos maternelles, ont construit les composteurs 
et ont pris une  part  active à leur mise en route .  Les 
échanges des enfants  avec  les  animateurs ont montré 
leur curiosité , leur souci de préservation de la nature .

La municipalité remercie  toutes  les personnes qui 
ont contribué à la réussite de ces projets : les équipes 
enseignantes , les agents municipaux  , les animateurs 
du SBA.

 » spectAcles en cHAnsons : un poirier m’A dit...
Les élèves de l’ école Marius Pourtier  de Cellule ont ainsi 
présenté vendredi 15 avril 2022   en guise de conclusion  

à tout ce programme  écologique du trimestre   un conte 
musical  écrit par Michèle Bernard   sous la direction 
de Pascale Hotier chef de chœur et avec l’aimable 
participation des musiciens de l’école de musique d’ 
Ennezat Riom Limagne Volcans  . 

Auparavant , un poirier  avait d’ailleurs été planté  par les 
enfants  dans l’espace vert attenant  à l’école .

C’est l’histoire d’un vieux poirier planté dans un champ 
en Normandie qui  raconte à des enfants sa vie de tous 
les jours :

- sa métamorphose au fil des saisons,

- toute la vie animale qu’il attire et héberge : les oiseaux, 
les  renards , les fourmis 

- l’agriculteur et son tracteur rouge qui répand des choses 
bien désagréables  dans son champ 

- Noémie qui vient faire de la balançoire accrochée au 
poirier (pour échapper à ses malheurs )

le grand-père qui vient s’asseoir sur la pierre

Mais un jour, les hommes décident de faire passer une 
autoroute dans le champ et de condamner le poirier 

Heureusement, tous les animaux décident de manifester 
contre cette  autoroute au nom du poirier !!!

Ce fut un moment  très agréable  partagé en famille , 
un beau conte écouté par petits et grands , hymne au 
temps qui passe, au refuge indispensable, à l’écologie … 
!!! Moment très attendu par tous car plusieurs fois reporté 
en raison des confinements  précédents .

Pour rappel  la municipalité adhère au service commun 
de musique mis en place par RLV et permet ainsi à nos 
élèves de primaire de bénéficier de l’intervention des 
professionnels de l’école de musique d’ Ennezat  durant 
le temps scolaire.
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CMJ

 » trAvAux / équipements
Tous nos jeunes de l’école maternelle Saint Exupéry ont pu réellement tester les « joies » de 
l’apprentissage via les ENI ( écrans numériques tactiles) …. Ainsi la photo  où ils prennent 
connaissance du cycle de l’eau  avec l’aide de  leur enseignante  .
La garderie durant les vacances d’hiver a été rénovée et offre dorénavant un espace clair pour 
profiter au mieux des temps périscolaires . Nos agents ont travaillé avec constance pour rendre 
ce lieu accueillant . La Municipalité les remercie vivement .

1er prix dépArtementAl du civisme remis Aux Jeunes 
conseillers municipAux

C’est en présence de différents élus départementaux et 
communaux  et de nombreuses personnalités décorées de la 
Légion d’honneur, que Philippe Gaillard maire de la commune de 
Chambaron-sur-Morge et Eliane GIRAL Adjointe à la jeunesse 

ont assisté à Beaumont, en ce samedi 7 mai 2022, à la cérémonie de l’ ANMONM au 
cours de laquelle pour la toute première fois des honneurs individuels ou de groupe 
étaient attribuées à différentes institutions méritantes. 

Les membres du Conseil 
Municipal des jeunes de la 
commune de Chambaron-
sur-Morge avaient candidaté. 
Leur action en faveur 
des enfants, victimes de 
la terrible catastrophe 
survenue dans la vallée de 
la Vésubie, a été retenue par 
le jury de l’Ordre National du 
Mérite de la section du Puy-
de-Dôme. Rappelons qu’une 
centaine de jouets, récoltés 
et acheminés à St Martin 
de la Vésubie avec l’aide 
du Secours Populaire de 
Clermont-Ferrand, a permis 
de redonner le sourire et 
de passer un bon Noël aux 
enfants de la vallée. Honorés 
de cette reconnaissance 
les jeunes Conseillers 
Municipaux ont fièrement 
accueilli ce prix entourés de leurs parents. Un dépôt de gerbes au monument aux morts 
de l’hôtel de ville de Beaumont a réuni toute l’assemblée en la présence de M. le Préfet 
du département et clôturait ce bel après-midi mettant à l’honneur la notion de civisme 
sous différentes formes.

ECOLES - SERVICES PÉRISCOLAIRES  



URBANISME

 

                   
 

COMMUNIQUE DE PRESSE 
 

Plan Local de l’Urbanisme intercommunal 
 

Enquête publique du 1er juin au 11 juillet 2022 
 
 
Le 14 janvier 2020, le Conseil communautaire de RLV a validé son Projet d’Aménagement et de Développement Durables 
(PADD), fruit d’une riche concertation avec les élus et les habitants, qui ont pu s’exprimer sur le devenir de leur territoire 
en matière d’économie, de transport, d’habitat, d’environnement, d’agriculture et de cadre de vie.  
Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal de RLV est présenté en enquête publique du 1er juin au 11 juillet prochains. 

 
Le PLUi réglemente les différents aménagements et constructions sur des espaces bâtis 
ou à bâtir, agricoles ou naturels. Il s’applique à toutes les opérations de constructions ou 
de travaux portant sur les terrains privés comme publics, et sert de fondement à 
l’instruction des autorisations d’urbanisme (permis de construire, déclaration de travaux, 
permis d’aménager, etc.). 
Document prospectif, le PLUi vise également à organiser l’espace communautaire dans la 
perspective d’un développement cohérent du territoire : il s’agit notamment de définir 
une vision commune du territoire afin de mettre en œuvre un projet partagé, voté et 
débattu par les élus. 
La démarche d’élaboration entrera dans sa phase finale lors de l’enquête publique qui se 
tiendra du 1er juin au 11 juillet 2022. Les habitants pourront consulter le projet et faire 
des remarques. Ils auront également la possibilité de rencontrer le commissaire 
enquêteur. 
 
Où peut-on consulter le PLUi de RLV ? 
• sur www.rlv.eu 
• sur le dossier papier dans les mairies de Chambaron-sur-Morge, Chappes, Châtel-Guyon, 
Ennezat, Marsat, Saint-Ignat, Volvic et Saint-Ours-les-Roches, et au siège de Riom Limagne 
et Volcans à Riom. 
• sur les sites internet des communes de RLV. 

 
Comment faire une remarque ? 
• sur le site internet de l’enquête publique : www.democratie-active.fr/pluirlv/ 
• par mail à l’adresse : pluirlv@democratie-active.fr 
• sur les registres papiers présents dans les mairies de Chambaron-sur-Morge, Chappes, Châtel-Guyon, Ennezat, Marsat, 
Saint-Ignat, Saint- Ours-les-Roches, Volvic,  et au siège de Riom Limagne et Volcans à Riom. 
• par courrier adressé à Monsieur le Président de la commission d’enquête publique du PLUi de Riom Limagne et Volcans 5 
mail Jost Pasquier - CS 80045 - 63201 RIOM Cedex 
 
Où et quand rencontrer les commissaires enquêteurs ? 
Lors des différentes permanences qui ont lieu sur le territoire de RLV du 1er juin au 11 juillet 2022 (sans rendez-vous), vous 
pouvez rencontrer le commissaire enquêteur indifféremment dans tous les lieux indiqués ci-dessous. Vous n’êtes pas obligé 
de vous rendre dans votre mairie de résidence : 
• Mercredi 1er juin 2022 de 9h00 à 12h00 : 

- Bâtiment Riom Limagne et Volcans, 8 rue Grégoire de Tours 63200 RIOM 
- Mairie, place de la Mairie 63720 ENNEZAT 
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La Communauté d’Agglomération de Riom Limagne et  Volcans et le Conseil 
départemental du Puy-de-Dôme ont mis en place début 2019 une animation foncière 
agricole qui a pour objectifs d’œuvrer au maintien de l’agriculture sur le territoire et 
de consolider et pérenniser les exploitations agricoles existantes. C’est dans ce cadre 
qu’une réunion de consultation auprès des exploitants agricoles travaillant du foncier sur 
la commune de Chambaron-sur-Morge s’est tenue le mardi 11 janvier 2022.
L’objectif de la consultation était de recueillir les avis des agriculteurs, principaux 
aménageurs du territoire (1 115 ha travaillés pour une surface communale de 1 405 
ha) sur les outils d’amélioration foncière mobilisables sur le territoire communal. 
Ainsi, l‘Aménagement Foncier Agricole, Forestier et Environnemental (AFAFE - ex-
remembrement) et les Echanges et Cession d’Immeubles Ruraux (ECIR - Echanges 
à l’amiable) ont été présentés aux agriculteurs qui ont pu questionner le Conseil 
départemental sur ces deux procédures.

La consultation a donné les résultats suivants :

La démarche d’échanges à l’amiable de parcelles agricoles (ECIR) rencontrant une plus 
forte adhésion de la part des exploitants agricoles, il est prévu de la déployer dans le 
courant de l’année 2022 ; ceci dans le but d’améliorer la structuration du parcellaire des 
agriculteurs et ainsi améliorer leurs conditions d’exploitation.
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- Mairie, 10 rue de l’Hôtel de Ville 63140 CHATEL-GUYON 

• Jeudi 9 juin 2022 de 9h00 à 12h00 - Mairie, 1 place de la Résistance 63530 VOLVIC 
• Samedi 11 juin 2022 de 9h00 à 12h00 - Mairie de Cellule, 5 place de l’Eglise 63200 CHAMBARON-SUR-MORGE 
• Mercredi 15 juin 2022 de 14h00 à 17h00 - Bâtiment Riom Limagne et Volcans, 8 rue Grégoire de Tours 63200 RIOM 
• Vendredi 17 juin 2022 de 16h00 à 19h00 - Mairie, 10 rue de l’Hôtel-de-Ville 63140 CHATEL-GUYON 
• Mardi 21 juin 2022 de 16h00 à 19h00 - Mairie, rue des Mailleries 63530 SAYAT 
• Jeudi 23 juin 2022 de 16h00 à 19h00 - Mairie, Place de la Mairie 63720 ENNEZAT 
• Samedi 25 juin 2022 de 9h00 à 12h00 - Mairie, 1 place de la Résistance 63530 VOLVIC 
• Mardi 28 juin 2022 de 16h00 à 19h00 - Mairie, rue des Mailleries 63530 SAYAT 
• Jeudi 30 juin 2022 de 14h00 à 17h00 - Espace Culturel, rue de la Mairie 63720 CHAPPES 
• Mardi 5 juillet 2022 de 9h00 à 12h00 - Mairie, rue de la Mairie 63230 SAINT-OURS-LES-ROCHES 
• Jeudi 7 juillet 2022 de 14h00 à 17h00 - Mairie, 10 rue de l’Hôtel de Ville 63140 CHATEL-GUYON 
• Samedi 9 juillet 2022 de 10h00 à 12h00 - Mairie, place de la Mairie 63720 ENNEZAT 
• Lundi 11 juillet 2022 de 14h00 à 17h00 : 

- Bâtiment Riom Limagne et Volcans, 8 rue Grégoire de Tours 63200 RIOM 
- Mairie, 1 place de la Résistance 63530 VOLVIC 
- Salle polyvalente, rue du Couvent 63720 SAINT-IGNAT 

 
Comment obtenir une réponse aux remarques ? 
La commission d’enquête analysera les demandes et apportera des réponses qui seront transcrites dans un document 
intitulé « Conclusions et avis de la commission d’enquête sur le PLUi de RLV ». 
Celui-ci sera disponible sur www.rlv.eu ainsi qu’au format papier à RLV, 8 rue Grégoire de Tours 63200 RIOM, à la Sous-
Préfecture de Riom et dans toutes les mairies du territoire de RLV pendant un an. 
Il n’y aura pas de courrier individuel de réponse à chaque remarque. 
Celles-ci pourront être prises en compte avant l’approbation finale du futur PLUi qui est programmée pour le début de 
l’année 2023. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CONTACT PRESSE            Suivez-nous sur 
 
Julie BOUGEROLLE – 04 63 63 20 44 – 07 63 99 98 09 – j.bougerolle@rlv.eu  

Valérie FAUGERE - 04 73 67 12 19 – 06 09 43 40 52 - v.faugere@rlv.eu       
 

 
 
 

URBANISME

SBA
STOP aux erreurs de tri ! Qu’est-ce qu’une erreur de tri ?

Il s’agit d’un déchet qui, par sa matière et sa composition ne peut être recyclé. 
Lorsque ce déchet « non-conforme » est déposé dans une poubelle jaune, il 
arrive au centre de tri et il est exclu mécaniquement ou manuellement par les 
opérateurs. C’est ce que l’on appelle un refus de tri et il en arrive régulièrement. 
Tous ces refus ainsi retirés de la chaîne du recyclage sont mis à part et sont 
réacheminés vers le centre de traitement. Ces erreurs ont donc des effets nocifs 
et peuvent même dans certains cas souiller l’ensemble d’une benne de collecte. 
C’est 2 fois plus de coûts de tri et de transport. Chaque année, cela représente près 
de 450 000 euros de coûts supplémentaires pour le SBA (le tri + le transport). Limiter 
les erreurs de tri est donc un véritable enjeu pour réduire le coût des déchets.
Une poubelle bien triée, c’est une dépense évitée !
Aujourd’hui, au SBA, les erreurs de tri représentent 11,5 kilos par an et par habitant !

Verre, masques, déchets médicaux, couches, restes alimentaires, emballages 
imbriqués, meubles, batteries, piles, appareils électroménagers, bonbonnes de gaz 
ou animaux morts, la liste des déchets retrouvés sur la chaîne de tri est longue.



ENVIRONNEMENT
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 » un nettoyAge de printemps éco-citoyen

La propreté de notre village est l’affaire de tous. Au-delà du temps important passé par les 
services municipaux pour assurer un cadre de vie agréable à tous les habitants, le traditionnel  
« Nettoyage de printemps » organisé par la municipalité, s’est déroulé dimanche 27 mars. 
L’objectif ? Faire un geste concret pour la protection de notre environnement et le « mieux-vivre 
ensemble ». 

C’est donc en cette matinée très ensoleillée, qu’une cinquantaine de bénévoles équipés de 
gants et de sacs poubelle, ont arpenté chemins communaux, routes et différents quartiers en 
donnant de leur temps. Environ une vingtaine de sacs ont été remplis et force est de constater 
que les déchets étaient plus rares... 

Et c’est autour d’un moment de convivialité que M le Maire, l’équipe «environnement» et les 
élus présents ont remercié l’ensemble des participants pour ce geste citoyen qui s’est déroulé 
dans une excellente ambiance et dans un esprit à resserrer les liens entre les participants et 
les différentes générations.

plAntAtion d’Automne

Le parterre près de la salle du domaine sur le bourg de la Moutade est 
fleuri, c’est une réussite pour les enfants qui ont planté ces fleurs en 
automne 2021, merci à eux !
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CENTRE COMMUNAL D’ACTIONS 
SOCIALES
Toujours efficaces et attentifs à tous, les membres du CCAS de notre commune, 
réfléchissent à toutes les actions qu’ils peuvent étudier et proposer à leurs 
administrés.

Le CLIC de Riom très actif et présent à nos côtés, offre de très nombreuses 
actions gratuites  à toutes personnes de + de 60 ans.  Ateliers divers, lave émaillée, 
gym de confort, marche nordique, balades découvertes, toutes encadrées 
d’animateurs passionnés qui ne veulent que partager leurs connaissances. Le 
territoire permet à de nombreux participants de profiter de toutes ces opportunités 
qui les accompagnent dans le « bien vieillir. »

 » AcHAts groupés :
En ce début d’année l’achat groupé de combustibles, bois et fuel a été organisé.

107 stères de bois ont été livrés sur les 4 villages.

Une commande de fuel de 20 000 litres a été proposée à divers fournisseurs 
du secteur qui n’ont malheureusement pu nous suivre et aboutir à la livraison. 
Le marché trop fluctuant dans la période actuelle, n’a pas pu nous permettre de 
fixer un prix attractif et de ce fait signer une convention d’achat.

WIKIPOWER société franco-belge basé à Dijon, possède de nombreuses 
références sur l’hexagone.

Depuis 2013, elle occupe une place prépondérante en matière d’achats groupés 
d’énergies.

Elle a déjà accompagné de nombreuses communes et communautés de 
communes.

Suite à la délibération prise en Conseil Municipal le 11/04/2022, un Partenariat 
a été conclu entre la Mairie de Chambaron sur Morge et WIKIPOWER  qui 
proposera à chacun d’entre vous  un accompagnement professionnel et 
personnalisé.

Un courrier de WIKIPOWER, publiposté, arrivera dans vos boîtes aux lettres et 
vous permettra de vous inscrire dans la démarche.

WIKIPOWER s’occupe de tout.

Suite aux participations de notre commune qui seront associées à celles d’autres 
communes, WIKIPOWER entamera une consultation auprès de différents 
fournisseurs d’énergie, les réponses de cette consultation seront ouvertes en 
présence d’un huissier de justice et la meilleure offre sera faite à tous les inscrits.

Vous restez libre d’accepter ou de refuser l’offre.

Plus nous seront nombreux dans la démarche et plus nous obtiendrons une 
économie sur notre facture ;

Alors foncez, vous ne risquez rien, que d’être gagnant en augmentant 
votre pouvoir d’achat.

 » dossiers :
Quelques dossiers sociaux d’accompagnement ont été étudiés.

 » festivités Annuelles :
Notre budget a été voté le 15 mars dernier et nos engagements pour les festivités 
de fin d’année 2022 vont pouvoir être signés.

 » notre ccAs et le territoire :
Le 19 mars dans le cadre de la semaine ‘’handicap et inclusion ‘’L’association 
Lee Voirien’’ est venue, salle Paul Gaillard, présenter une pièce de théâtre « 
Hystérie au Couvent ». Une représentation peu commune jouée par 6 acteurs 
dont 2 malvoyants. Les spectateurs ont tous été conquis de ce moment plaisant 
où les fous rires ont rempli l’espace. 16 résidents du centre le Viaduc sont venus 
nous rejoindre et ont  aussi beaucoup apprécié.
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COMMISSION JEUNESSE, VIE 
SOCIALE ET ASSOCIATIVE CHANTIER JEUNES

Le mois de mars 2022 a été riche en événements. La 
commission qui avait travaillé sur plusieurs rendez-vous, 
a pu mener à bien plusieurs actions.

Plantations des haies le 4 mars avec les 4 associations 
qui occupent la zone de Lachamp à la Moutade. En 
réunissant de nombreux membres de chacune d’elles,  
cette réalisation s’est déroulée dans un élan solidaire. 
Un beau chantier dont nous sommes tous très fiers.

Jumelage avec la ville de St Etienne de Crossey le 19 
mars. Le serment a été signé par les deux communes 
lors d’une  très belle cérémonie.  Suite aux discours 
sympathiques mais plein d’émotion, les échanges de 
cadeaux entre les 2 communes se sont réalisés devant 
un public représentatif de toute notre population. La 
soirée s’est clôturée par un apéritif dînatoire à la hauteur 
de cet événement et des échanges constructifs ont 
commencé à se révéler.

Implantations des hôtels à insectes le 26 mars, sur 
les 2 écoles avec les membres de Conseil Municipal 
des Jeunes. Un agréable moment qui a réuni, élus, 
directrices d’école, institutrices, atsem, parents  d’élèves 
et enfants sur les 2 sites.

Nos associations ont repris leurs activités et beaucoup 
de rendez-vous sont programmés. Ne vous en privez 
pas, car après cette longue abstinence il fait bon de tous 
se retrouver.

Le Forum de l’emploi au lycée ‘’ Joël Bonté ‘’ le  2 avril 
dernier, a pu faciliter les rencontres entre les jeunes du 
territoire et les entreprises présentes. Un franc succès 
pour nos jeunes en quête d’une activité professionnelle. 
Plus de 700 jeunes ont visité ce forum.

Sept jeunes de 
la commune de 
Chambaron sur Morge 
ont mis à profit leur 
motivation et force de 
travail, durant la seconde 
semaine des vacances 
d’Avril au bénéfice 
de leur commune de 
Chambaron sur Morge 
et plus singulièrement 
des poteaux situés au 
parc à jeux de Cellule.

En effet, après avoir 
au préalable passé un 
produit anti-rouille, nos 
apprentis en herbe ont 
pu peindre les cinquante 
trois poteaux, en blanc 
et ceci à trois reprises ! 
La météo printanière fut 
d’une grande aide pour 
accélérer le séchage de la peinture ! 

Ils ont pu profiter, l’ultime après-midi, de deux parties de réalité virtuelle afin de récompenser ce bel acte citoyen.

Mathieu Bouquet (éducateur sportif)
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TICKETS SPORTS

Une belle semaine et demie de sport était de nouveau proposée par la commune de Chambaron sur Morge en ces vacances de Pâques. 

Des sports collectifs avec du football (au stade Angel Rech), du handball à l’école Marius Pourtier, du basket au gymnase Angel Rech pour des 
matches épiques !! Mais aussi de nombreux  jeux traditionnels (ballon prisonnier-carré ruiné-balle assise-carré magique..) et le multisport étaient 
organisés sur le stade de Cellule. 

Des sports de raquette étaient également proposés avec du tennis de table à la salle polyvalente ou du tennis sur les courts de Cellule. On a pu rouler 
aussi à VTT à deux reprises avec de belles balades aux alentours de la commune de  15 et 19 km !! 

Une activité extérieure était aussi organisée au trampoline Park où l’on a pu faire le plein d’adrénaline dans ce parc de jeux rebondissants !!

Enfin le dernier jour était consacré à la journée multisports, une journée qui traditionnellement synthétise la semaine et les enfants ont pu voter l’ordre 
des activités, il a été question de football, de handball puis la thèque a été plébiscitée, les jeux traditionnels et après la pause de midi et un bref mÖlkky 
un long tournoi de tennis et des matches de hockey concluaient cette semaine sportive autour d’un bon goûter ! 

Toujours plus vite, toujours plus haut, toujours plus sport avec les tickets sport, rendez-vous en Juillet !

Mathieu Bouquet (éducateur sportif)
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Le Chœur Entre Notes, après un début 
de saison ponctué par un concert avec le 
Chœur régional d’Auvergne le 11 novembre 
dernier en l’église de Combronde, a 
participé à l’officialisation du jumelage 
avec la commune de Saint Etienne de 
Crossey, en donnant un petit concert le 
dimanche 20 mars 2022, auxquels se 
sont joints des choristes de la Stephanelle 
venus en délégation. Nous souhaitons et 
espérons participer en collaboration avec 
la Stephanelle à la cérémonie prévue début 
octobre à Saint Etienne de Crossey. C’est 
pourquoi  Le choeur Entre Notes souhaite 
fortifier ses pupitres et pour cela nous avons 
besoin de renforts .

Si vous aimez chanter,quels que soient 
votre voix et votre niveau, rejoignez-nous et 
chantons ensemble.

Coordonnées courriel : choeurentrenotes@
gmail.com

0674085197

Site : www.choeurentrenotes.jimdofree.com

Merci 

L’année  2022 a bien failli mal commencer. 
Nous n’avons pas pu encore cette année 
déguster comme prévu la galette des rois 
car la menace COVID était de retour.

Nous avons pu tenir notre 12 ème assemblée générale 
le 19 février en présence de nombreux adhérents. Cela a 
été très réconfortant.

Le 12 mars nous avons organisé un dîner concert avec la 
participation de John Brassett et ses musiciens qui nous 
ont joué un répertoire alternant le blues et les ballades 
anglo-américaines dans un esprit blues country. Une 
bonne cinquantaine de personnes s’étaient inscrites  
pour partager une choucroute, préparée par La Grotte 
de l’Ours.

 2022 c’est aussi, après l’installation, l’utilisation de notre 
nouvel atelier de la zone ludique de Lachamps chaque 
deuxième samedi du mois. Une permanence de 9h00 
à 12h00 qui a pour but de permettre aux Solexistes qui 
n’ont pas beaucoup de compétences en mécanique, de 
venir réparer leurs solex avec l’aide de mécanos plus 
avertis.

Cette année nous avons déjà prévu une randonnée pique 
nique le dimanche 22 mai au bord de la Sioule. Départ 
d’Ebreuil direction Pont De Menat.

Nous serons présents à la fête de la noix  de Saint Myon  
le jeudi 26 Mai, et nous participerons à la huitième 
édition de l’Eurosolexine,  consacrée aux «50 ans du 
solex 5000»,organisée par les pétochons du bourbonnais 
le WE de Pentecôte.

Comme chaque fois nous tiendrons notre stand lors 
de la fête à l’échalote fin juillet ainsi qu’au forum des 
associations de la commune le 4 septembre.

Notre grande randonnée annuelle est prévue le dimanche 
25 Septembre.  Le départ se fera de La Moutade pour 
aller vers Randan.

N’hésitez pas à consulter notre site internet www.
solexclub63.fr pour vous tenir au courant des activités du 
club.

Bon printemps et bel été à tous 

Benoit Chenut, Président

CHOEUR ENTRE NOTES SOLEX CLUB
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CLUB DE L’AMITIÉCELLULE TENNIS CLUB 
SAISON 2021-2022
Belles journées à venir sur les courts du CTC !

Avec le printemps reviennent les compétitions par équipes. Durant tout le mois de mai, 
trois équipes garçons et une équipe dames vont se confronter aux autres équipes 
du département. Chaque samedi ou dimanche, quatre simples et un double seront 
disputés lors de chaque rencontre en vue d’une qualification en phase finale. A suivre 
!!

Le 11 juin, Fête du Tennis et donc Fête de l’Ecole de Tennis ! Ce samedi, pendant 
l’après-midi,  nous organisons notre désormais célèbre tournoi de doubles « Parents/
Enfants ». Tous les habitants sont conviés ! A l’issue de cette journée, remise des 
médailles aux enfants de l’école de tennis et apéritif offert par le club.

Ce même week-end, ouverture de notre tournoi Open. Plus d’une centaine de joueurs 
et joueuses sont attendus. Finales le 3 juillet. N’hésitez-pas à passer les soirs et week-
ends pour encourager les joueurs.

A noter qu’à l’occasion des beaux jours, une carte « été » est disponible au club, carte 
valable trois mois jusqu’au 31 août. Toutes les infos sur le site.

Enfin, nous allons fêter les 30 ans d’existence du club (30.1 pour être précis !). Nous 
souhaitons l’organiser le 3 septembre prochain, au club, si la situation sanitaire 
et la météo nous le permettent. Le matin.  Assemblée Générale qui se voudra 
exceptionnelle, suivie d’un apéritif et d’un casse-croûte maison ! Les courts seront 
disponibles pour les personnes présentes. Nous en reparlerons, mais notez-le d’ores 
et déjà sur vos tablettes !

A très bientôt,

Le bureau du CTC.

Le Club prépare actuellement son expo annuelle, Mémoire et Patrimoine 
2022.

Cette année, l’horloge à Jacquemarts d’Aigueperse a suscité notre intérêt, 
ainsi que tout ce qui rythme le temps.

Ce fil conducteur axé sur 
le thème du Patrimoine, sur lequel nous 
travaillons depuis la première expo de 
2009, nous a conduits à envisager 
un projet à long terme : la création du 
Musée Mémoire et Patrimoine.

Afin de réaliser l’aménagement de 
ce musée, nous avons préparé un 
dossier pour la Carsat, dans le cadre 
du concours « Trophées régionaux des 
Retraités bénévoles » afin de présenter 
nos travaux. Pour le Puy de Dôme, 
notre dossier a obtenu l’adhésion du 
jury qui nous a décerné le premier prix, 
un chèque de 1000€, somme qui sera 
la première partie de l’investissement 
du club.

D’autres partenaires ont été sollicités 
et ont été très à l’écoute. Nous 
remercions également la commune 
pour son soutien. Notre projet qui a 
pour but de transmettre tout ce que 
nous savons sur le patrimoine local 
bâti et humain dans des conditions 
optimales, apportera à la commune un rayonnement culturel supplémentaire.

Il a également été présenté à l’AG de la Fédération départementale Générations 
mouvement des Aînés ruraux du Puy de Dôme et un dossier a été remis pour la 
Fédération Nationale.

      Danielle BAS, Présidente
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APE LE CHEIX LA MOUTADE

L’Association des Parents d’Élèves du RPI Le Cheix - La 
Moutade réunit des parents volontaires et bénévoles qui 
souhaitent s’investir dans la vie des écoles au profit des enfants.
Le Marché de Noël, organisé en partenariat avec le restaurant 
du Caveau du Fort, s’est tenu le vendredi 03/12/21 à la Moutade. 
De nombreux exposants sont venus proposer leurs produits : 
bijoux, couture, massages, apéritifs et vins, foies gras, huîtres, 
fromages, charcuteries... L’APE tenait un stand de crêpes, vin 
chaud et marrons chauds. Le Père Noël était présent pour des 
poses photos avec les enfants ! Cette année, nous avons accueilli 
une maman de l’école qui est venue faire des maquillages 
bénévolement. Le Marché de Noël a été une belle réussite avec 
une grande variété d’exposants et un public nombreux malgré 
une météo maussade. 
Les enfants des 2 communes ont été conviés le samedi 7 
mai pour une après-midi randonnée avec des énigmes. Les 
enfants et leurs parents ont effectué une boucle d’environ 6 
km autour du village de la Moutade. Ils ont eu à résoudre de 
petites énigmes tout au long du parcours. Au retour à la salle du 
Domaine, chaque enfant a été récompensé avec un paquet de 
bonbons et un goûter préparé par les parents. La journée s’est 
poursuivie par un apéritif dinatoire.
La fête des écoles se déroulera le vendredi 24 juin à partir de 17h30 
dans la cour de l’école du Cheix-sur-Morge.  Au programme :  
jeux, tirage de la tombola (organisée par les enseignants), vente 
de boissons, plats salés et sucrés préparés par les parents. 
                                                  Coraline Moreau, Présidente

Association Trésors d’Ô Temps Jadis  Patrimoine et 
Tradition – Entraide et Solidarité

En novembre 2021 notre association a organisé sa 
traditionnelle «  bourse de solidarité ».

Cela nous a permis de verser à l’association « PECHERS 
» de l’hôpital d’Estaing service pédiatrique deux voitures 
électriques « enfant »  ainsi qu’un chèque de 1200€ pour 
un de leurs projets.

La remise a été faite en la présence de Madame 
Stéphanie FLORY-DUTOUR Conseillère Déparmentale, 
Madame STORMA Cadre de santé à l’hôpital d’Estaing, 
Mme Eliane GIRAL  Adjointe à la vie associative et l 
ensemble de l’équipe.

Nous en profitons pour remercier tous ceux et celles qui 
ont soutenu l’action.

Pour l’avenir nous nous sommes engagés dans les 
journées du patrimoine et les  balades d’Automne, de 
plus nous organisons  le 21 août un vide grenier sur une 
journée.

D’autre part le 13 novembre notre troisième bourse de  
jouets miniatures. Cette année  les fonds seront reversés 
pour des enfants et adultes en, situation de handicap au 
centre « Le Viaduc ».

Très cordialement

Ô TEMPS JADIS

Le 2ème soccer est terminé, il est opérationnel. 

Il a été inauguré le mardi 31 Mai en présence de la 
municipalité  de certains  sponsors

Notre association compte à ce jour 50 adhérents.  Les 
mardis et les mercredis a partir de 19h  nos joueurs 
se retrouvent pour passer un moment sportif dans 
la convivialité. Tous les autres jours de la semaine 
les terrains de soccer peuvent être réservés par des 
extérieurs.

Le samedi 18 juin s’est déroulé le tournoi de soccer.

JEU FOOT
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Le 8 décembre 2021 s’est tenue l’assemblée générale présidée pour la première fois par Patricia Gonnet.  Ce 
fut pour elle l’occasion de remercier Catherine Vedel à qui elle succède après plus de 10 ans de présidence 
active et efficace. 

Voici la composition du nouveau bureau : Patricia Gonnet présidente, Yolande Frébout Présidente adjointe, 
Marie Ange Vaillant trésorière, Karine Faure Trésorière adjointe, Frédérique Lacroix Damas secrétaire, Catherine 
Vedel secrétaire adjointe

- Pour rappel, Le concept de jumelage s’est d’abord développé entre la France et l’Allemagne au lendemain 
de la seconde Guerre Mondiale, puis s’est étendu au reste de l’Europe et du monde. C’est aussi un double 
engagement : celui de la collectivité locale et celui des habitants, par le biais des associations ou à titre 
personnels.

En ces temps troublés, sceller l’amitié entre les gens, et entre les municipalités, nous semble la meilleure des 
solutions, à notre niveau.

Ce que nous faisons aujourd’hui répond à ce besoin de fraternité.  C’est 
cela l’essence même du jumelage, réunir les personnes, s’ouvrir aux 
autres.

 => C’est pourquoi, le 19 mars nous avons renforcé nos liens avec la 
commune de Saint Etienne de Crossey.  En effet, les municipalités ont 
acté officiellement notre jumelage par la signature des serments.  Une 
belle délégation de Stéphanois avait fait le déplacement pour le weekend.  
Nous avons pu partager avec eux des moments sympathiques : une 
raclette aux bons fromages savoyards offerts par nos amis, une pièce de 
théâtre à Cellule organisée par le CCAS, sans compter un mini concert 
de la chorale Chœur entre notes. 

  => Cela n’entrave en rien notre relation avec la commune italienne de Saracinesco avec qui nous continuons à 
avoir des liens quotidiens.  Malheureusement, ils nous ont annoncé qu’au vu du contexte sanitaire et géopolitique 
actuel, ils n’auraient pas l’occasion de venir nous voir en mai, mais ce n’est que partie remise, bien sûr !

Réservez dès à présent votre soirée du samedi 8 octobre, 
notre concert annuel à la salle du Domaine à La Moutade 
(20H30) accueille à nouveau le groupe Arcwest.

Si vous voulez nous rejoindre, n’hésitez pas : 
lamoutadesaracinesco@gmail.com / 06 70 99 17 81.

Patricia Gonnet, Présidente

COMITÉ DE JUMELAGE LE CARREAU DU FORT

Le carreau du fort a participé au concours de la 
coupe de France et s’est vu éliminer au 1er tour 15 
à 16 contre l’équipe de Sallèdes qui nous a reçu. Au 
mois de Mai le carreau du fort a fait le championnat 
des clubs vétérans tous les mardis après midi 
sur différents sites, les championnats. Prochain 
concours départemental (officiel) le 8 Août toutes 
catégories à la Moutade.

Pour info le carreau du fort continue à faire les 
petites mains pour la continuité du boulodrome,, et 
remercie toutes les personnes qui nous aident pour 
les travaux.

 Nous avons participé 
aux plantations 
qui se sont faites 
avec d’autres 
a s s o c i a t i o n s , 
des habitants et 
quelques élus 
de Chambaron 
sur Morge. Cette 
matinée s’est 
poursuivie autour 
d’une collation prise 
en commun.

Jean-Claude 
Eugène, Président
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CLUB LES TROIS VILLAGES 

Le dimanche 10 avril 2022 a eu lieu sur la place du 
domaine de la Moutade le tout premier concours de 
pétanque doublette enfants/ adultes organisé par la toute 
jeune association Jeufoot kids.

Un moment festif et convivial très attendu par nos kids 
ainsi que les parents membres de cette association. 

Mais une telle manifestation n’est réussie 
que si le public et participant vient nombreux.  
Alors un immense merci à vous habitants de Chambaron 
sur Morge, parents, amis, familles et sponsors de votre 
présence. 

Cette manifestation a été un réel succès, elle s’est 
déroulée dans un esprit festif et de franche camaraderie.  

L’association Jeufoot 
kids tient à remercier 
également toutes les 
personnes qui nous 
ont apporté leurs aides 
précieuses pour cette 
agréable après-midi. 

L’association Jeufoot 
kids continue à chercher 
de nouveaux adhérents 
pour l’initiation du soccer.

Laure Brosson, 
Présidente                        

JEU FOOT KIDS

 Premier trimestre 2022 ,très Actif ,  Les 
Désirs des Adhérents sont énormes 
après cette période COVID  !

Sortir de cette période  de léthargie  & 
Envie de VIVRE !

*5/01   Galette des Rois

*29/01 Assemblée Générale  ,réélection 
du bureau à l’unanimitée  et adhésion 
au conseil d’administration d’Evelyne 
,Armand ,Rose ,Jeannine

Merci à eux pour leur  jeunesse et leurs 
attentions !

27/02   Thé Dansant  animé par Patrick 
et son nouvel orchestre , que de belles 
voix sans oublier le rythme  soutenu que 
les danseurs ont su apprécier,

l’ambiance était au rendez vous      Merci à toute l’ équipe !

20/03    Loto  journée  riche tant en cadeaux qu’en gourmandises ,  petits et des 
grands étaient très attentifs ! .

26/03    Traditionnelle sortie à Lisseuil (grenouilles ,friture, tête de veau ,sans 
omettre la  délicieuse et énorme     Omelette        Norvégienne faite maison !

& balade au vieux pont romain de Menat,Un petit Moment Cuturel ,visite commentée 
de l’Huilerie de Blot.

5/04      Les Stentors  à Clermont  pour les 30 ans de Générations Mouvement , 
moments magiques  des voix exceptionnelles et tant d’airs repris par la salle !!
9/04       Murat le Quaire : Musée de la Toinette et Grange à Julien (que de souvenirs!!!) 
&repas gastronomique au Relais de la Toinette ,&visite guidée de la brasserie de la 
Banne ,dégustation dans paysage enneigé , de toute beauté sans oublier au retour 
avec notre  Saint Nectaire fermier de Murat.Un véritable régal pour tous nos sens !!!

         PREVISIONS 2022 :

Montpellier le vieux (14/5)  Bort les Orgues et château de Val (21/5)  Croisière  Canal du Midi et 
passage de  7 écluses (7/6) , Lemptégy, Aubrac , Argentat et  visite guidée en  gabares ,forêt de Tronçais , Séjour en 
Espagne(09) et  une journée intergénérationnelle en mai ou juin ou septembre .  

                 Tous les Mercredis à la salle de Cellule  (jeux de sociétés ,pétanque ,balades ,et bonne humeur  ,de 14h 
à 19 h sans oublier le traditionnel Goûter , les Anniversaires fleuris ou dégustatifs. Le club, comme vous pouvez le 
constater, n ‘ a que de nom d’« Anciens »  c’est un club qui se rajeunit et se veut dynamique,culturel et amical

      Le club a ses joies, mais aussi ses peines!Nous  avons accompagné, Hugette Thevenet ,Pierre Tardif et Roland 
Heusslein , anciens membres co_fondateurs et animés du sens de l’amitié ,à leur dernière demeure.

    Nous vous attendons pour partager ces bons moments de convivialité et d’ amitié

Liliane Lagarde Fondras, Présidente 06 15 91 80 40
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EN COMPAGNIE DES DOUDOUS 

Début d’année 2022 très actif au Foyer Rural :

• Un karaoké mémorable le 26 mars,

• Une chasse aux oeufs réussie le 18 avril,

• Un loto le 21 mai,

• La fête de la Musique le 21 juin.

à venir :

La Fête à l’échalote le 30 et 31 juillet prochain.

Si vous êtes intéressés par la Brocante, merci de 
nous contacter rapidement au 06.24.58.11.67.

Cette saison 2021/2022 aura été marquée par 
la mise en place d’une section féminine de 
sensibilisation au Self Défense. La dernière 
session s’est effectuée en présence des «élèves» 
et de leur famille afin de présenter le travail 
effectué sur l’année.

Ce fût égalament l’occasion de remercier 
le sponsor, Prestige Car Location, pour son 
investissement dans cette nouvelle activité. Pour 
plus de renseignements, merci de nous contacter 
au 06.24.58.11.67.

Louis Crochet, Président

En Compagnie Des Doudous est une association loi 1901 à but non lucratif avec 
comme objectifs principaux :

• Proposer aux parents notre liste d’assistantes maternelles   agréées  membres 
de l’association,

• Organiser des regroupements une fois par semaine entre assistantes 
maternelles accompagnées des enfants dont elles ont la garde afin de les 
préparer progressivement à la vie en collectivité, 

• Pallier à l’isolement des assistantes maternelles,  proposer une aide 
professionnelle sur la gestion des contrats et des contraintes administratives, et 
conseiller sur les éventuels problèmes rencontrés.

 L’association propose aux enfants : 
• Des activités (peinture, éveil musical, etc.…)
• Des sorties 
• Célébrer les anniversaires tous ensemble autour d’un gâteau.
• Des ateliers afin de confectionner des cadeaux à l’occasion des fêtes. 
• Arbre de noël 

Nom Prénom Bourg Adresse Mail Téléphone 
BORROT Ghislaine Cellule gigipompom@hotmail.fr 06.82.87.17.69
EITARD Yvonne Cellule joeleitard@orange.fr 04.73.38.44.03
NAVARRO Angélique Cellule grandmurin@gmail.com 06.47.29.85.30
GABEN Marielle Pontmort michel.gaben@free.fr 06.23.42.41.98
NESTRIGUE Laetitia Pontmort laetitia.cellule@gmail.com 06.25.77.15.81
FERREIRA Murièle Pontmort murielle.ferreira@sfr.fr 06.84.88.47.39

RECH Audrey Combronde rech.audrey@orange.fr 06.62.12.37.13
SCHMITT Vanessa Combronde schmitt.vanessa@bbox.fr 06.50.66.89.41

On parle de nous :

Publié le 04/03/2022                                                                                                         

Des moussaillons en vadrouille sur 
Chambaron-sur-Morge. Mardi 1 er mars, 
petit goûter, balade animée dans les 
rues et repas ont rythmé la matinée des 
apprentis pirates confiés aux pirates 
assistantes maternelles de l’association « 
En Compagnie des Doudous ». C’est dans 
une bonne ambiance festive que tous les 
enfants parés de leurs beaux déguisements 
de pirate ont passé une excellente matinée.

Le saviez-vous ?

• En employant une assistante maternelle agréée, vous pouvez obtenir une aide 
financière mensuelle de la CAF (Complément libre choix)

• Vous pouvez également obtenir un crédit d’impôt qui est égal à 50% des 
sommes versées. (En déduisant l’aide de la CAF).

L’association En Compagnie des Doudous vous donne rendez-vous le dimanche 25 L’association En Compagnie des Doudous vous donne rendez-vous le dimanche 25 
septembre pour la 2ème édition de sa bourse puériculture, vêtements et jouets à la septembre pour la 2ème édition de sa bourse puériculture, vêtements et jouets à la 
salle Paul Gaillard de Chambaron sur Morge.salle Paul Gaillard de Chambaron sur Morge.

FOYER RURAL
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COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION RIOM LIMAGNE ET VOLCANS
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COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION RIOM LIMAGNE ET VOLCANS
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 » civisme

Cette édition de juin 2022 sera marquée par le civisme, 
que ce soit à travers les actions du Conseil Municipal 
des Jeunes ou encore les différentes activités citoyennes 
organisées sur la commune.

Nous rappelons que les travaux de bricolage, de jardinage 
nécessitant l’utilisation d’outils bruyants (perceuses ; 
tondeuses ; tronçonneuses ; etc...) ne sont autorisés 
qu’aux horaires suivants :

• Les jours ouvrables : de 8h à 12h et de 14h à 20h.
• Les samedis : de 9h à 12h et de 15h à 19h.
• Les dimanches et jours fériés : de 10h à 12h.

Le civisme, c’est aussi le savoir vivre avec ses voisins. 
Par exemple, un chien qui aboie toute la journée en 
l’absence de ses propriétaires est toléré dans la limite où 
la tranquilité publique n’est pas troublée. A l’inverse, il sera 
légal au regard de la législation en vigueur, de laisser au 
Maire le pouvoir d’imposer aux propriétaires d’animaux 
trop bruyants de prendre toutes les précautions afin 
d’empêcher que les animaux en question ne troublent le 
voisinage avec leurs aboiements. (Cour Cass.19-06-68 
N° 67-92491).

Ceci étant dit, le dialogue restera la forme privilégiée pour 
ce genre de situation et nous savons pouvoir compter sur 
le bon sens des uns et l’indulgence des autres pour un 
mieux vivre ensemble sur la commune.

 » le pAnneAu pocket

Depuis début janvier 2019, notre commune s’est abonnée 
à «Panneau Pocket». C’est notre nouvelle façon de faire 
de l’info auprès de vous, habitants. Déjà de nombreux 
messages du quotidien ont circulé et circulent sur cette 
application.  

«Panneau Pocket» le panneau d’informations sur votre 
téléphone portable. C’est une application gratuite qui vous 
permettra d’avoir sous la forme d’un panneau d’affichage 
électronique de rue, un message, d’une réception 
immédiate d’alerte, d’un événement... Ce logiciel ne 
nécessite aucun compte Facebook. 

L’info communale sur votre téléphone portable : pour 
l’installer, vous trouverez toutes les informations sur le 
site  

www.panneaupocket.com

Téléchargez-le, c’est gratuit ! A domicile, au travail, 
dans la rue, dans les transports ou en déplacements à 
l’extérieur de la commune, toutes les informations et les 
évènements qui concernent les administrés sont toujours 
à portée de main sur votre téléphone.

 » le site de lA mAirie

Bienvenue sur le site de la Mairie
www.mairiechambaronsurmorge.fr

Un ordinateur + 3 clics pour être sur le site : 

internet / google / www.mairiechambaronsurmorge.fr

Les nouvelles circulent vite !  Il nous paraît donc 
important de rappeler à chacun d’entre vous que la 
meilleure source pour connaître la dernière information 
sur votre commune : c’est le site. Tous les jours, Nicolas 
Stéphant se couche tard ou se lève tôt pour transcrire le 
contenu des informations de façon simple. 

Maintenant, à vous d’utiliser au quotidien cette information, 
faites-le !

 » le fAceBook de lA mAirie

Depuis plusieurs semaines, la commune est 
présente sur Facebook. N’hésitez pas à nous 
rejoindre afin d’avoir toutes les infos à chaud de 
la commune.

https://www.facebook.com/Chambaron.sur.Morge

INFORMATIONS



Interview réalisée en juin 2022

-----------------

Commune de Chambaron sur Morge

Depuis ce début d’année, 2 agents sont venus renforcer 
le dispositif de notre commune. La première, Christelle 
Santangelo s’est installée au secrétariat de la mairie, 
quant à la deuxième, Isabelle Chioccetti, elle intervient 
désormais pour une période de 24 mois en tant que 
conseiller numérique.

Isabelle Chiocchetti : «J’ai un référent au sein des 
élus, à savoir le conseiller délégué à la communication. 
Mais mon travail s’effectue essentiellement auprès des 
administrés.

CsM : «Comment trouvez-vous la commune de 
Chambaron (vie locale ; association ; etc…) ? »

Christelle Santangelo : «C’est très dynamique. La 
commune me fait penser à Mozac avec de gros projets 
d’investissements. Cependant, je n’ai pas assez de recul 
après 5 mois de présence. J’ai encore des choses à 
découvrir. J’apprends tous les jours.»

Isabelle Chiocchetti : «C’est un village dynamique et 
dont les ambitions sont à la mesure des projets en cours 
et à venir. Franchement, c’est une commune où il fait 
bon vivre. Je suis enchantée de pouvoir continuer mon 
parcours professionnel ici.»

Csm : « Un grand merci pour votre implication. »

Information : Si vous souhaitez connaître l’activité du 
conseiller numérique, les formations à venir ou encore 
prendre un rendez-vous, merci d’appeler le 04.63.85.81.81.

Isabelle ChiocchettiChristelle Santangelo
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PETIT ZOOM : LES NOUVEAUX AGENTS DE LA COMMUNE

Chambaron sur Morge : « Quel a été votre parcours 
avant d’arriver à Chambaron ? »

Christelle Santangelo : «J’ai travaillé dans le privé 
jusqu’en 2008. Puis j’ai intégré la fonction publique, 
d’abord à la commune de Thiers, ensuite à Mozac, puis à 
Luzillat avant d’arriver à Chambaron.»

Isabelle Chioccetti : «D’abord contrôleur de gestion 
chez Michelin, j’ai connu les collectivités en tant qu’élue 
jusqu’en 2014.»

CsM : « Pourquoi faire le choix de Chambaron ? »

Christelle Santangelo : «J’ai trouvé de beaux projets, 
ressenti du dynamisme et de la volonté dans l’équipe 
municipale. De plus, j’ai été très bien accueillie par les 
élus et notamment, le maire, très humain.»

Isabelle Chiocchetti : «C’est mon village d’adoption, 
je connaissais de nombreux élus ainsi que bon nombre 
d’administrés. C’était un peu une évidence pour moi.

CsM : « Quel est l’essentiel de votre travail aujourd’hui 
? »

Christelle Santangelo : «Beaucoup de comptabilité, 
dont les budgets, la paie et les ressources humaines. 
Une présence aux conseils municipaux. Des relations 
permanentes avec la Trésorerie princiaple, etc...»

Isabelle Chiocchetti : «Mon travail consiste à aider 
les personnes qui souhaiteraient se former aux outils 
numériques. Soit à travers des ateliers collectifs, soit 
avec des rendez-vous individuels. Le but est de rendre 
autonome une personne qui vient me voir pour n’importe 
quel type de problème informatique, hormis bien sûr, des 
problèmes d’ordre purement technique. Par exemple, je 
peux aider pour faire une demande de carte d’identité 
en ligne mais je n’interviendrai pas pour réparer un 
ordinateur qui ne démarre pas.

CsM : « Comment se passe votre travail  avec les élus ? 
avec les administrés ? »

Christelle Santangelo : «Je travaille essentiellement 
avec le maire et ses adjoints, très peu avec les administrés. 
Par contre, je renseigne volontiers si besoin.»



mairiechambaronsurmorge.fr Facebook Chambaron Sur Morge
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